



「通いたい 通わせたい
誇りたい 勤めたい
学校づくりをめざして」

善悪の判断

伊達市立関内小学校長 萩原 享

私は中国史が好きで、上海日本人学校に勤務していた時、中国の様々な古都・古戦場を巡るのが長期休み（春節、清明節、労働節、端午節、中秋節、国慶節）の楽しみの一つでした。最後の年、西安・兵馬俑に旅行する予定でしたが、新型コロナウイルス感染症の流行により行けなくなったのが残念で仕方ありません。



だからでもないですが、漫画「キングダム(秦の始皇帝)」を楽しく読んでいます。この漫画で現在、「韓非子」という【性悪説】をとらえた人物が登場しています。(韓非子「矛と盾」の話が有名)そして、【性悪説】と【性善説】のどちらが正しいか論ずる場面がありました。

さて、みなさんは、次の3つのうち、どれに近い考えをお持ちでしょうか。

【性悪説：荀子】

人間は、悪い心を持って生まれてくる。だから、悪い行いをやめさせ、良い行いを示して、悪い心がだんだんと良い心になるように教えなければならない。

【性善説：孟子】

人間は、良い心をもって生まれてくる。だから、その良い心が悪くならないように良い行いをほめてどんどんするようにし、悪いことはしないようにきちんとしつけるべきだ。

【白紙説：不明】

人間は、白い紙のような状態で生まれてくる。だから、良いことと悪いことの区別がつくように教え、良いことは進んでするようにし、悪いことはやらないように教え、諭していかなければならない。

多分、このいずれにも当てはまるのが子どもかもしれません。

これら3つの考えに共通していることは、「①良いことと悪いことをきちんと教え、②良いことをしたら褒め、③悪いことをしたら、それは悪いことだと教え、しないようにする。」ということだと考えます。

【右上へ続く】



子どもは、自分の思い通りに行けば満足します。しかし、自分がしたくないからと友達の邪魔をしたり、うまくいかないからと当たりちらしたりなど、自分の心をコントロールできなくなる子が増えてきています。

「自分のすべきことを怠ること」や「友達の邪魔をすること」「いじめや迷惑になること」は「やめなさい」と、きちんと教える必要があります。身勝手な理由があれば、無理や不正が通るようでは、その子にとっても、子ども集団にとっても好ましいことではないと思います。

学校でも繰り返し指導します。ご家庭でも、よろしくお願ひします。

関内小運動会

前日から天候が危ぶまれていましたが、6月3日(土)4年ぶりに地域参加型の運動会を開催できました。

運動会スローガン「勝ち負けにこだわらず 精一杯戦おう 君はヒーローだ!」のように、関内小学校の運動会は、「子どもたち一人一人が、活躍する場面がたくさんある運動会で、とてもいい運動会だな」とあらためて感じました。また、閉会式では、優勝旗を授与した白組キャプテン加藤凛さんの笑顔が今でも忘れられません。と同時に、紅組キャプテン宮川樹さんがぐっと涙をこらえる姿にこみ上げるものがありました。「精一杯戦ったから、悔しいだね。みんなをよくまとめたね。よい経験ができたね。」と思うとともに、

「樹、来年、来年があるから…、来年、優勝旗を!」と、つい小声で言ってしまいました。その瞬間、こらえ切れなかったのか、樹さんが涙をポロポロとながしていました。私ももらい泣きを…。閉会式の挨拶が当たってなくて本当によかった…。

最後になりますが、関内小学校の運動会は、とてもあたたかい、アットホームな運動会だともつくづく感じました。さらに、体育振興会の皆様やPTAの方々が環境整備に来てくださり、草刈り機でグラウンドの草を刈ってくださったり、当日のお手伝いをして下さったりと地域の皆様や保護者の方々に支えられている学校だと思っています。

皆様、ありがとうございました。



避難訓練 & 消火体験

6月6日(火)に地震が起こり、その後1階家庭科室からの火災を想定した避難訓練を行いました。「お・は・し・も」(おさい・はしらない・しゃべらない・もどらない)を守り、素早く体育館横広場まで避難できました。その後、消防署員の方のご協力のもと、消火器を使った消火訓練を体験しました。消火器の重さに驚いていました。子どもたちは貴重な経験をしました。



トウモロコシを大切に育てよう ～おいしくなってね!～

再延期になった関内小学校恒例のトウモロコシの種まき集会を6月16日(金)に行いました。本校で20年ほど続いています。だて学(関内学)の一環として、作物を大切に育てる心の育成と、職業教育(キャリア教育)としても位置付けて取り組んでいます。今年度も畑のアドバイザーである清野さんの指導を受けながら、去年と同じ3,000粒(品種は恵味ゴールド)の種を植えました。今年は子どもたちが要領よく行い、すいぶん早く終わることができました。たくさん収穫できるよう、水やりや雑草取りを頑張ります。



引き渡し訓練～ありがとうございました～

14日(水)授業参観、そして、引き渡し訓練にご参加ありがとうございました。引き渡し訓練はコロナ禍のため4年振りに行いました。保護者のみなさまのご協力があり、大変スムーズに行うことができ、感謝しております。伊達市は有珠山近郊に位置しているため、噴火の危険性は隣あわせとなっています。いつ何が起きても、慌てることのないようにみなさんの頭の片隅に訓練したことを置きましょう。



☆☆☆お礼☆☆☆

- 加藤さんが野菜の苗(ピーマン、トマト、きゅうり、キャベツ)を寄贈してくれました。
 - PTA 環境整備作業では保護者、体育振興会の方、合わせて10名以上の参加がありました。
 - 体育振興会の方が運動会のお手伝いをしていただき、無事、終わることができました。
 - 清野さんがトウモロコシ畑の耕作と肥料入れ、マルチ敷き、草刈りなどをしてくれました。
- ※皆様、いつもありがとうございます。



7月の行事予定

日	曜	行	下校	日課
1	土			
2	日			
3	月		14:15 15:05	A
4	火	オンライン授業 C日課 (接続13:00 5h13:20 6h14:10)	12:30	C
5	水	職員会議⑥	14:15	A
6	木		13:55 14:45	B
7	金	定時退勤日 フッ化物洗口	14:15 15:05	A
8	土			
9	日			
10	月	水泳学習	14:15 15:05	A
11	火	義務教育指導監学校訪問 (13:30~15:30)	13:55 14:45	B
12	水	前期児童会⑤ スクールガードリーダー巡回	14:15 15:05	A
13	木	C日課 授業研①	13:30 14:20	C
14	金	定時退勤日 フッ化物洗口 清掃強化週間開始(～21日)	14:15 15:05	A
15	土			
16	日			
17	月	海の日		
18	火	校内草刈りボランティア	13:55 14:45	B
19	水	巡回小劇場低学年公演 茶道教室	14:15	A
20	木	クラブ④	13:55 14:45	B
21	金	定時退勤日 フッ化物洗口	14:15 15:05	A
22	土			
23	日			
24	月	給食最終日	14:15 15:05	A
25	火	C日課 1学期終業式 月末統計 安全点検日	11:50	C
26	水	学習サポート		
27	木			
28	金			
29	土			
30	日			
31	月			

家庭学習 がんばってます!

家庭学習強化週間の取組にご協力ありがとうございました。ご家庭からの温かいコメントもあり、子どもたちも自分のがんばりに自信をつけたことと思います。今後も家庭学習が継続的に行われ、習慣化していけるようご家庭での言葉掛けをよろしくお願いいたします。



関内小学校 住所: 東関内町78番地1
TEL: 0142-23-2660 FAX: 0142-23-3320
メール: sekinaisho@ed.city.date.hokkaido.jp

